

Cierra el registro de aspirantes para Codhem

Se registran activistas, servidores públicos y exfuncionarios, que buscan reestructurar la Comisión de Derechos Humanos del Estado



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Durante el proceso, varios aspirantes señalaron la necesidad de renovar el rostro del órgano, establecer niveles de evaluación para Ministerios Públicos, detectar falsas acusaciones, fortalecer la efectividad de las recomendaciones y transformar las Visitadurías.

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx. — Este 3 de julio concluyó el plazo para que las personas interesadas en presidir la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México se registraran y entregaran su documentación ante el Poder Legislativo. En el proceso participaron más de 34 personas.

Aunque aún no se ha definido la lista oficial de registros, se han dado a conocer extraoficialmente algunos nombres, entre ellos: la exdiputada del PRI en la 61 Legislatura, Myriam Cárdenas Rojas; la exaspirante a Magistrada en la Región I Toluca en Materia Familiar, María José Bernal Ballesteros; la comisionada del Infoem, María Rosario Mejía Ayala, y el activista defensor de los derechos humanos, José Humbertus Pérez Espinoza.

También figuran Carlos Enrique Juárez Velasco, titular de la Unidad Jurídica e Igualdad de Género del Sistema Mexiquense de Medios Pú-

JOSÉ HUMBERTUS PÉREZ

Activista de derechos humanos

“Es el tiempo de los colectivos y de transformar la operatividad de la Codhem, porque la violación de derechos humanos es muy grave”

blicos, y José Alberto Reyes, quien ha trabajado en la CODHEM.

Durante el proceso, varios aspirantes señalaron la necesidad de renovar el rostro del órgano autónomo, establecer niveles de evaluación para medir el desempeño de los Ministerios Públicos, detectar falsas acusaciones, fortalecer la efectividad de las recomendaciones

y transformar las Visitadurías en espacios operativos, además de involucrar a asociaciones civiles en las decisiones de la institución.

“Es el tiempo de los colectivos y de transformar la operatividad de la Codhem, porque la violación de derechos humanos en la entidad es muy grave, no solo por la tortura y las detenciones arbitrarias, sino también por las afectaciones a los derechos económicos, sociales, culturales y ambientales”, declaró José Humbertus Pérez Espinoza.

Los aspirantes reafirmaron su confianza en la 62 Legislatura, aunque solicitaron que el proceso sea transparente y en condiciones de igualdad.

Concluido el periodo de registro, la Junta de Coordinación Política enviará los expedientes digitales a la Comisión Legislativa de Derechos Humanos. Entre el 7 y el 11 de julio se llevará a cabo la etapa de entrevistas. ●

34

ASPIRANTES

al menos participaron en el proceso para poder ser elegidos por el Poder Legislativo.

Cierran el registro para aspirantes a la Codhem

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

El Congreso del Estado de México cerró el registro de aspirantes a la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos, con la asistencia de personajes diversos, entre quienes está el auto denominado preso político Humbertus Pérez Espinoza; la ex diputada del PRI, Miriam Cárdenas; la comisionada de transparencia, Rosario Mejía, y la ex candidata a magistrada María José Bernal, entre otros que suman más de 15.

La lista se ha mantenido con sigilo en la Junta de Coordinación Política, para que en los siguientes días la turne a la comisión legislativa de Derechos Humanos, donde se revisarán expedientes para que pasen a las entrevistas del 7 al 11 de julio quienes cumplan los requisi-

tos, y de ahí definir la terna para votarla el 21 de agosto en otro periodo extraordinario, para que la Jucopo integre la terna que votará en el pleno el 21 de agosto, donde normalmente queda quien va en primera posición.

Esto obliga al Congreso a convocar a un periodo extraordinario más en el mes de agosto, para votar este tema y se pueda llevar a cabo la renovación de la Codhem, para un cargo que durará cuatro años, con posibilidad de reelección, a menos que se reforme la legislación sobre el tema antes y surta efectos para quien sea electo o electa este año.

Acudieron varios aspirantes, entre ellos el activista José Humbertus Pérez Espinoza, quien estuvo preso y acompaña a otras personas en la interposición de amparos y solicitudes de libertad. ■■■

ENTRE ELLOS HAY ACTIVISTAS, EXFUNCIONARIOS Y EXDIPUTADOS

Hay 34 aspirantes a dirigir la Codhem

Las entrevistas se desarrollarán del 7 al 11 de julio y la persona elegida ocupará el cargo el 21 de agosto

GERARDO GARCÍA

Desde activistas, como exdiputados o exfuncionarios de organismos autónomos acudieron al proceso de registro para suceder a Myrna García Morón al frente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem) por los próximos cuatro años.

Hasta las 17:00 horas de este jueves hubo 34 registros ante la comisión legislativa de Derechos Humanos de la 62 Legislatura local.

Entre los perfiles que desfilaron para aspirar a ser la cara de la Codhem estuvieron Víctor Óscar Pasquel Fuentes, magistrado del Tribunal Electoral del Estado de México, así como el activista Humbertus Pérez, quien fundó la asociación "Presunción de Inocencia" para impulsar amnistías y el Frente Mexiquense en Defensa de una Vivienda Digna.

También la comisionada del

Infoem, María del Rosario Mejía Ayala, quien en la elección judicial aspiró a ser candidata a la presidencia del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México (TSJEM) y quedó fuera tras realizarse el ejercicio de tómbola; al igual que José Alberto Reyes Bedolla, secretario particular del exconsejero del Infoem, Javier Martínez Cruz.

También la excandidata a magistrada en materia familiar, María José Bernal Ballesteros, y exfuncionaria de la Comisión de Derechos Humanos estatal, y exdefensora de Derechos Humanos en Toluca.

Se sumó el exsecretario particular del exrector, Jorge Olvera García, Osiris Ramírez Prado, al igual que Oswaldo Gómez Guerrero, exdirector de partidos políticos del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

Otro perfil fue la exdiputada local y exregidora en Almoloya de Juárez, Myriam Cárdenas Rojas, quien renunció al PRI y en la elección del

año pasado perdió la reelección para continuar con una curul y hasta marzo había dado a conocer que se iría a Movimiento Ciudadano.

Al registro también acudió Cristel Yunuén Pozas Serrano, quien es consejera de la judicatura del Poder Judicial del Estado de México.

Los integrantes de la comisión legislativa de Derechos Humanos adelantaron que para nombrar a la nueva titular de la Codhem apostarán por un perfil técnico y no político. Y la actual titular del organismo, Myrna García Morón, renunció a la reelección.

El proceso de registro se llevó a cabo del 27 de junio al 3 de julio; y las entrevistas se desarrollarán del 7 al 11 de julio.

Posterior se integrará una terna, donde la persona que resulte designada rendirá protesta ante el pleno legislativo y ocupará el cargo a partir del día 21 de agosto de 2025, para un periodo de cuatro años.